
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 25 DE AGOSTO DE 1810.

S. Luis Rey de Francia.

NOTICIAS.

El general ingles Lord VVellington y todos los de aquella nacion y de la nuestra convienen en hacer los mayores elogios del gobernador y guarnicion de Ciudad-Rodrigo, diciendo el primero, entre otras cosas, lo siguiente: „El enemigo se situó delante de la plaza el 26 de abril, la envistió completamente con todas sus fuerzas el 11 de junio, abrió la trinchera el 15 del mismo, y principió á batirla el 24. Quando consideramos la naturaleza y posición de Ciudad-Rodrigo, la insuficiencia y defectos de sus fortificaciones, las ventajas que tenia el enemigo en su ataque contra ella, y los formidables aprestos militares con que fué acometida, resulta, que la defensa de Ciudad-Rodrigo hace el mayor honor á su gobernador D. Andres Herrasti y á su guarnicion; y que es tan gloriosa para las armas españolas, como las mas celebradas defensas de las otras plazas con que esta nacion se ha ilustrado durante la actual guerra por su independenciam.

Alicante 14 de julio.

Por una carta de Logroño sabemos que la partida del noble y valiente Amor se halla situada en Laredo, y que su fuerza de 700 hombres tiene en continuo sobresalto á los franceses que guarnecen aquella ciudad. Este comandante reúne á la bizarría de su persona y á su carácter marcial tal nobleza de corazon,

que sabiendo que el general francés intimaba el exterminio á un pueblo si no le devolvía 7 prisioneros que había hecho Amor en el choque de Ezcaray, se los remitió este diciendole en una carta: «Que le era mas preciosa é interesante la vida de un español que la de 100 franceses.»

(*Tal ha sido siempre el modo de obrar en los hijos de una nacion grande y libre. ¿Que diferencia entre estos rasgos de grandeza heroyca de los que ellos llaman Brigands ó Vandidos, y las crueldades horrosas y serviles con que marcan sus pasos esos ejércitos adornados con el pomposo titulo de Imperiales! ¿Quan cierto es que la virtud jamas ha tenido su morada entre los esclavos!*)

Manzanera 15 de julio.

El segundo comandante general de este ejército y reyno D. Francisco Marcó del Pont ha recibido un parte de D. Francisco Espoz y Mina, comandante de la célebre partida de este nombre en Navarra, en que recopilando los hechos anteriores, añade el siguiente.

“El dia 16 de junio marchando con mi tropa por el pueblo de Subiza, 2 leguas de Pamplona, una de Ocoz, y 3 de Tafalla, en cuyas poblaciones había gran número de enemigos, tuve aviso de que de la expresada ciudad de Pamplona había salido un posta con 104 hombres, y sin embargo de que estábamos cercados de enemigos, fué tan bien acertada la accion que todos los 104 quedaron prisioneros, exceptuando uno y el postillon que murieron en el campo. El 19 del mismo llegué á entender que el batallon de Doyle venia prisionero, y queriendo auxiliarles para que lograsen su libertad, salí al encuentro con 500 hombres: el fuego duró mas de dos horas, sin haberse conseguido el intento; pero se apresaron 3 caballos, la valija que llevaba un postillon, dos prisioneros, 20 bombas, 700 espadas de montar y 300 sables pequeños. Los enemigos tuvieron 3 muertos y muchos heridos: por nuestra parte no hubo mas que dos heridos. = Campo de honor de Aragon 21 de junio de 1810.

Sirueta 16 de julio.

El cura Uña ha batido á los franceses junto á Puerto lla-

ao, matándoles 120, un coronel y 4 oficiales con sólo la pérdida de 16 nuestros.

Orgaña (en Cataluña) 22 de julio.

No hay día en que no pasen por esta prisioneros españoles fugados de Francia, pertenecientes los mas á la guarnicion de Gerona. Declaran unánimes que Bonaparte ha mandado formar un ejército de 300 españoles, destinándolos á batirse con los turcos baxo las órdenes de Kindelan. Quando los sacaron de las prisiones quisieron persuadirles que eran vasallos de José Napoleon: que en España nada quedaba que haer, y que solamente Cadiz se hallaba en poder del ingles; pero ninguno lo creyó.

En su consecuencia el mismo día en que les dieron libertad desertaron 250 todos armados, y habiéndose encontrado con 16 gendarmes de á caballo travaron combate y mataron 13. Los de esta partida tomaron una ruta diferente de los que posteriormente vemos entrar aquí.

Acaban de llegar 3 de estos soldados destinados al norte vestidos y armados, y hablan de haberse vuelto á encender la guerra en el Tirol.

P. D.

En este momento llega el alcalde de Puigcerdá, y dice que se han presentado en Olot 400 prisioneros mas con armas y xefes: cuentan que el turco ha dado una batalla á los franceses con muchas ventajas de parte de aquel. Tambien entraron aquí ahora mismo 5 prisioneros mas que vienen de Leon de Francia y nos dan iguales noticias.

Todos ellos unánimemente dicen que el paisanage frances los favorece y les dan quanto necesitan, manifestando el mayor descontento por sus pérdidas en España, y el temor de que un reves de la fortuna lleve la guerra y la asolacion á sus hogares. (*Gazeta de Aragon.*)

Cadiz 27 de julio.

Las tropas francesas del duque de Aremberg unidas á la division de Gazan venida de Sevilla, trataron de envolver al general Ballesteros, mientras que la division de Regnier atacaba

648
la de Imaz en Xerez. La contramarcha de Ballesteros frustró el proyecto de los franceses, que se retiraron despues de hacer infinitos daños en casas, campos y ganados de la sierra de Andevalo. Ballesteros ha vuelto á entrar el 10 en Aroche, y dirigido parte de su division sobre Aracena, sin haber perdido ni un hombre ni un bagage.

El general Copons, con noticia del ataque proyectado contra Ballesteros, y del excisivo aumento de fuerzas enemigas, se replegó, dexando guarnecido competentemente y con víveres para 3 meses el castillo de Paymogo. Ahora vucive á ocupar sus antiguas posiciones.

Coruña 25 de agosto.

DE ORDEN SUPERIOR.

Antes de ayer por la tarde dió fondo en este puerto, procedente del de Londres el bergantin transporte de S. M. B. número 330 nombrado Mury, su capitan D. Guillermo Middleyard, conduciendo para entregar á esta Junta Superior y por su cuenta 3.200 quintales ingleses de plomo en barras para construccion de balas con sus correspondientes turquesas, y 20 barriles con igual número de quintales de pólvora para cañon y fusil; y dentro de pocos dias llegará otro buque español conduciendo el resto de la pólvora contratada por los Diputados comisionados de esta Junta, para cuyo pago en parte y relevacion de la garantía que generosamente prestaron algunos Sres. Vocales de esta Junta, ha destinado la misma la plata labrada reunida en las provincias y se anuncia al público para su inteligencia y satisfaccion, y tambien de que dichos efectos han sido transportados gratuitamente por un acto de la generosidad y benevolencia con que S. M. B. atiende este Reyno.

AVISO.

En la calle de la Amargura se alquila la casa número 8, capaz de dos familias: quien la quiera, ocurra á la calle de las Damas número 17, donde darán razon.

DE ORDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.